
Niederschrift über die 20. Sitzung des Rates der Gemeinde 

Samern vom 17.02.2025 in der Gaststätte Venhaus in Samern

Teilnehmer:
Marco Beernink, Kerstin van Ferth, Arno Wagner, Gerhard Hatger, Henning Terwey, Rolf Barmeyer, 
Andreas Schepers, Hans Venhaus, Gerald Hesping 

Öffentlicher Teil
1. Eröffnung der Ratssitzung

Der Bürgermeister Marco Beernink eröffnet um 19.34Uhr die Sitzung. 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit des Rates

Herr Beernink stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Rates fest.

3. Ergänzung zur Tagesordnung und/oder Feststellung der Tagesordnung

Es liegen keine Ergänzungen vor. Die Tagesordnung ist festgestellt.

4. Amtliche Mitteilungen und Berichte des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten in der 
Gemeinde

Aufgrund der aktuellen Wetterbedingungen erfolgen derzeitig keine Bautätigkeiten an der 
Brücke Am Diek. Um die Abdichtungen vornehmen zu können muss eine Temperatur von 8* + 
vorliegen, was im Moment nicht der Fall ist. Es wird nun auf wärmeres Wetter gewartet, um die 
Beschichtungsarbeiten ausführen zu können. Wenn diese erledigt sind, solle es laut des 
Ingenieurbüros nicht mehr lange bis zur Fertigstellung dauern. Andere Gemeinden haben hier 
ähnliche Probleme, so Herr Beernink.

Aktuell finden im gesamten Bereich der Gemeinde Samern Bauarbeiten an den drei 
Hochspannungsleitungen statt. Dadurch leiden auch Gemeindewege und Straßen. Aus diesem 
Grund hat Herr Beernink die Beweissicherung der Straßen angefordert. Die Straßen wurden alle 
komplett von speziellen Fahrzeugen fotografiert. Dies soll auch nach den Bauarbeiten passieren 
So können Schäden an den Straßen oder Wegen erkannt und dann entsprechend repariert 
werden, z.B. durch die Zuständigkeit von Amprion.

Es haben Polizeikontrollen an der Kreuzung bei Bodenkamp stattgefunden. Es sollen wohl Fälle 
gegeben haben, bei denen Autos aus Ohne kommend Richtung Wasserstiege ungebremst über 
die Straße gefahren sind. Die Polizei hat eine erhebliche Anzahl an STOP-Verstößen feststellen 
können und wird hier auch weiterhin kontrollieren. Ein Verstoß wird nur mit 10 € Bußgeld 
geahndet. 

Die Flutlichtumrüstung am Sportgelände Samern in LED wird ab Donnerstag, den 20.2.2025 
erfolgen. Geplant ist, dass bis Freitag alles abgebaut ist und dann kommende Woche die 
Installation der neuen Beleuchtung durchgeführt wird.



5. Einwohnerfragestunde

Es wurde gefragt, ab wann eine Dunkelampel installiert werden darf, z.B. an der Straße bei der 
Kita bzw.  beim Sportplatz. Diese darf erst bei einer Geschwindigkeitsbegrenzung ab 50kmH 
erfolgen. Da diese hier nicht kommt wird es auch keine Dunkelampel geben.

Es erfolgt eine Anfrage, ob nicht nur ein Teil der Strecke, sondern die gesamte Strecke auf 
70kmh eingerichtet werden könnte. Der Landkreis möchte dies nicht im Außenbereich.

6. Genehmigung der Niederschrift

Diese wird einstimmig genehmigt.

1. Haushalt der Gemeinde Samern

Zu diesem TOP begrüßt der Bürgermeister recht herzlich den neuen Kämmerer der 
Samtgemeinde Schüttorf Michael Wilbers. Er wurde zu dieser Sitzung eingeladen, um dem Rat 
in diesem Jahr den Haushalt und auch sich selbst vorzustellen. Herr Wilbers stellt sich und seinen
Werdegang vor.

Die Gemeinde Samern hatte ein sehr gutes Jahr 2024. Hier besonders im Bereich der 
Gewerbesteuern. Der Haushalt ist jedoch aufgrund steigender Umlagen ins Minus erlangt. Doch 
durch die Auflösung einer Rücklage (Ertrag) konnte dieses Minus im Ergebnishaushalt rapide 
reduziert werden.
Man hätte dieses Minus durchaus durch den Ansatz höherer Steuern reduzieren können, aber das 
ist auch Sicht der Verwaltung nicht nötig. Durch Überschussrücklagen kann dieses Minus 
kompensieren werden.
Die Liquidität ist so gut wie noch nie. Alle großen Projekte (Zuschuss SUSA, FW Haus, Brücke, 
Straßensanierungen) können daraus bedient werden.
Es erfolgt der Hinweis, dass nach wie vor 5000€  für Ideen der Bürger angesetzt sind, welche in 
der Gemeinde zu Gunsten dieser umzusetzen sind.
Dem Haushaltsplan der Gemeinde Samern wird einstimmig zugestimmt. 
 

2. Sachstand Hochwasserschutz Siedlung am Wehr

Es wurde ein Gutachter beauftragt, welcher den Wall entlang der L68 überprüft und begutachtet 
hat. Er soll zum einen die Standhaftigkeit prüfen und zum anderen einschätzen, ob und wenn ja, 
wie ein Dammbalkenverschluss in die beiden Einfahrten verbaut werden kann. Dieses Gutachten 
ist von der Gemeinde zu zahlen, da hier die Zuständigkeit liegt. Bisher sind 6800 € angefallen. Es
soll einen Fördertopf seitens des Landkreises geben, der aber auch leider recht leer sein soll. 
Trotzdem kann es sein, dass die Gemeinde dennoch bis zu 70% für das Gutachten erhält. Der 
Dammbalkenverschluss ist nicht förderfähig.

Das Gutachten soll in den nächsten Wochen vorgestellt werden. Die Infos werden dann an den 
Gemeinderat weitergeleitet werden.

3. Anfragen, Anregungen

Es liegen keine Anfragen und Anregungen vor.



8.   Schließung der Sitzung

Die Sitzung wird um 20.37Uhr geschlossen.

Unterschrift Protokollantin                                                                     Unterschrift Bürgermeister


